

10 vins wallons à découvrir



Villers-la-Vigne

100 % regent

Disponible uniquement sur place lors des visites www.villerslavigne.be

Villers-la-Vigne et ses centaines de membres, c'est bien plus que du vin, c'est une aventure qui fait des petits depuis des années. Une bande de cinglés passionnés enseignent aux membres, inlassablement, année après année, l'art de la viticulture et de la vinification. C'est un travail d'équipe qui porte ses fruits régulièrement en hissant les cuvées issues du petit vignoble au firmament du regent. Au point de triompher dans des concours internationaux. Mais impossible d'acheter une bouteille. Par contre, vous pourrez le goûter en visitant le vignoble. Et vous aimerez les arômes de fruits rouges aux notes épicées de ce rosé.



Château de Bioul 2017

Batte de la Reine

Cabernet blanc, johanniter, solaris

www.chateaubioul.be

Le Château de Bioul est certifié bio depuis cette année, mais le chemin a commencé dès la première année de plantation des vignes. C'est aussi le seul domaine, à ma connaissance, à proposer des cuvées parcelle à parcelle. Dans ce millésime, j'adore la finesse de la Batte de la Reine, sa belle acidité, et surtout la variété de son nez. C'est à la fois floral, fruité, avec une note de poivre blanc. Une superbe bouteille.

Domaine de la Bouhoulle

Chrysalide blanc Pétillant naturel

100 % souvignier gris

www.domainedelabouhoulle.be

Un "pet nat", comme disent les branchouilles d'aujourd'hui, c'est ce que l'on nomme une méthode ancestrale. C'est-à-dire un vin partiellement fermenté lorsqu'il est mis en bouteilles. C'est donc un peu trouble, parce que les levures ne sont pas évacuées, et tous les sucres ne sont pas transformés. Que les amateurs de vins secs ne partent pas en courant, parce que l'acidité naturelle du cépage équilibre le fruité. J'ai terminé la bouteille l'autre soir, c'est magique. Un vin nature, pas déviant, tout en finesse. Nicolas est un grand vinificateur à découvrir sans tarder!

Septem Triones 2018

100 % syrah

www.septem-triones.com

Jean Galler, célèbre chocolatier aujourd'hui à la tête de l'aventure Chez Blanche, une petite chaîne de boulangeries/pâtisseries traditionnelles, a, depuis des années, cultivé une passion pour la vigne et le vin. Alors, en homme cohérent, il a développé un vignoble en bio depuis 2009 sur un coteau de Vaux-sous-Chèvremont. La cuvée 2018 de syrah a bénéficié des conditions climatiques exceptionnelles que nous connaissons et le résultat est pour le moins époustouflant. C'est tout simplement bluffant, dense, riche, plein, épicé. C'est magnifique.

Vignoble de Sirault 2018

Première vendange

Souvignier gris et johanniter

Infos: thierryvgl@hotmail.com

Sirault est le village natal d'Alice On The Roof et de la balle pelote assise, mais aussi un village viticole. À deux pas de Saint-Ghislain, la localité a vu naître une vraie coopérative d'épicuriens bien décidés à transformer les pâtures du coin en vignoble de qualité. Je vous passe les détails, mais les 2.400 premières bouteilles produites sont un coup de maître. Il en reste quelques-unes à la vente. Agitez-vous vite si vous voulez découvrir la complexité aromatique, plutôt fruitée au nez et fraîche en bouche, de cette belle aventure.



Vignoble de Bellefontaine 2018

80 % phoenix, 20 % solaris

www.vignobledebellefontaine.be

Quand on pense à Vresse-sur-Semois, nous ne sommes pas nombreux à penser au vin que l'on produit sur place. Désormais, il faudra changer et se souvenir que l'on y produit un effervescent de qualité sur 5 ha. Je n'avais jamais entendu parler de ce domaine, et je dois vous confesser que c'est un véritable coup de cœur. C'est hyper-parfumé au départ, avec des notes de poire, de mangue, du lys. En bouche, c'est très droit, sec, avec une belle acidité. Voilà une raison de plus, s'il en fallait une, pour foncer à la découverte de l'Ardenne.

Château de Bousval 2018

Gouttes d'O

100 % chardonnay

www.chateaubousval.be

Ce que réalise le propriétaire de ce domaine est juste hors normes. Des parcelles où les vignes ont été plantées, avec un système de drainage particulier, jusqu'au chai parfaitement intégré dans le paysage. Mais les moyens ne sont pas tout pour réussir un vin, il faut aussi de la volonté et du talent. Élaborer un chardonnay tranquille sous nos latitudes n'est pas encore une sinécure. Et ces Gouttes d'O sont une bien jolie cuvée. On se croirait dans le nord de la Bourgogne, vers Chitry, avec une touche de gras en plus. C'est bluffant.



Domaine de Glabais

Crémant de Wallonie

Chardonnay, pinot blanc, pinot noir, auxerrois

www.vinspirard.be

Cultivé à un jet de boulet du champ de bataille de Waterloo, ce domaine de près de 3 ha, créé en 2016, a produit en 2018 de quoi remplir près de 20.000 flacons. Dont 10.000 issus de l'assemblage disponibles en ce moment. Pour faire simple, à la dégustation c'est juste magnifique. C'est fin, délicat, élégant, avec une jolie note florale au nez et une très belle structure en bouche. C'est une véritable réussite. Hâtez-vous parce que malheureusement la grêle a fortement impacté la production 2019.

Domaine du Chenoy 2018

Grand Chenoy

Rondo, pinotin, regent

www.domaine-du-chenoy.com

Depuis 2003, année de la plantation des 10 premiers hectares, le Domaine du Chenoy est devenu en moins de 20 ans une référence internationale en matière de cépages interspécifiques. Le fondateur, Philippe Grafé, a passé la main à un trio dont fait partie Jean-Bernard Despatures, ex-directeur technique de deux grandes propriétés viticoles bordelaises. Les vignes matures donnent aujourd'hui le meilleur d'elles-mêmes. Et la cuvée Grand Chenoy, passée en barriques, est un des plus beaux rouges du royaume. Fruité, velouté, souple, mature, des tannins fins et élégants, une bouche longue et bien équilibrée. Il y a là de quoi satisfaire le beau-père le plus chiant de l'univers.



Le vin de Liège 2019

Narcisse

100 % muscaris

www.vindeliege.be

Le vin de Liège est une belle aventure, une coopérative, encore une fois, qui propose une belle gamme, cohérente, de vins rouges, blancs et effervescents originaux. Cette cuvée Narcisse explose au nez, on est dans la famille des muscats, avec le côté floral et surtout cette note joyeuse de raisins frais que l'on écrase en bouche. On garde cette impression en bouche, mais sans trace de sucre au palais. C'est joyeux, printanier en diable et, franchement, unique dans le paysage organoleptique national.

